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Es en los terminales 
portuarios donde está la 

principal dificultad de transportista” 
IVÁN MATELUNA, presidente Federación de Dueños de Camiones de la V Región (Fedequinta) 

os foros presidenciales 
L fueronlas estrellas delas 

celebraciones del Día del 
Camionero en Chile. El jueves, 
José Antonio Kast y Jeanette Ja- 
ra participaron en el Espacio 
Riesco dela actividad organiza- 
da porla Confederación Nacio- 
nal de Dueños de Camiones de 
Chile (CNDC). El viernes, en 
tanto, Evelyn Matthei y J.A. 
Kastllegaron al Terminal de Pa- 
sajeros del Puerto de Valparaí- 
so para participar dela celebra- 
ción organizada por la Confe- 
deración Nacional de Trans- 
porte de Carga (CNTO). 

Iván Mateluna es vicepresi- 
dente de esta última organiza- 
ción y titular de la Federación 
de Dueños de Camiones dela V 
Región (Fedequinta), una posi- 
ción privilegiada para evaluar 
el rol que cumplenlos transpor- 
tistas enel sistema logístico de 
exportación, una actividad 
conformada por unas 40 mil 
empresas, un parque de 
230.000 camiones y que invo- 
lueraa unas 250.000 personas. 

  

- ¿En qué situación encuentra al 
gremio de transportistas este 
aniversario? 
-Los disímiles mercados en que 
participanuestro gremio, hacen 
que unos sean más activos que 
otros en inversión financiera, 
como la minería, y otros, con un 

alcance financiero de inversión 
limitada, como es la atención 
portuaria wotras actividades en 
dondeel gremio se encuentra 
más tomizado. En la minería, 
las negociaciones son muy dis- 
tintas a lo que puede hacer el 
pequeño empresario dueño de 
su propio equipo o con un al- 
cance limitado de flota. Y es 
aquí dondela labor gremial tie- 
nelos grandes desafíos, servir 
de puente y de apoyo para que 
el camionero pequeño tenga 
una voz de interlocución frente 
alos grandes generadores de 
carga. La asimetría del merca- 
do, presenta un gran desafio de 
subsistencia para el transporte, 
ya que al estar regidos por la li- 
brecompetencia, lograr quesea 
el mercado de grandes genera- 
dores de carga el que pague una 
tarifajusta, esunatarea que día 
adíarequiere nuestraatención, 

asícomo hacer que el servicio 
que prestan los terminales por- 
tuarios sea acorde a lo que el 
transporte requiere para tener 
una actividad financieramente 
rentable. 

- ¿Cuáles son las principales de- 
mandas del sector? 

-Enprimertérmino, el mercado 
esel queregulalos precios. Esto 
nos obliga a una competencia 
interna que muchas veces raya 
enelsuicidio económico, inten- 
tando mantener una actividad 
cuya rentabilidad ha sido cada 
vezmásexigua. Frentea eso hay 
factores quenoscomplicanaún 
más, como sonel alto costo del 
tránsito por las carreteras, la 
aplicación de los impuestos es- 
pecíficos al combustible para 
nuestra actividad, que en otras 
comolaminería por ejemplo no 
se aplica, lo que hace que nues- 
tra estructura de costos parta 

La inseguridad 
nos ha golpeado 
enormemente. 
Tenemos 
carreteras cuyas 
áreas de descanso 
para choferes 
están objetadas 
por los seguros”. 

con una alta carga impositiva. 
Centrando en eso la atención, 
nuestro deseo es una revisión a 

la carga impositiva que sufre la 
actividad, así como también el 

alto costo del paso por lascarre- 
teras. No debemos olvidar que 
todoel costo logístico de cual- 
quier tipo de producto que se 

  

mueva en nuestro país, final- 
menteesasumido por el consu- 
midor, yaseaen Chile oenelex- 
tranjero, lo que nos lleva a que 
un ahorro en el sector logístico 
mantiene el producto chileno 
enmejor pie competitivo frente 
acualquier mercado global. 

-Unodelos problemas denuncia» 

dos por su gremio esla inseguri- 
dad. ¿Cómo impacta? 
-Lamentablemente, la insegu- 
ridad nosha golpeado enorme- 
mente. Tenemos carreteras en 

las que incluso los descansos 
para los choferes están objeta- 
dos por las compañías desegu- 
ros como lugares de parada 
pues, nosólo en la carreterasi- 
noeneestosespacios, que debe- 
ríanserseguros, operala delin- 
cuencia. El peligro en el trayec- 
to esdiario: choferes secuestra- 
dos, equipos y carga sustraída. 
Desde hace años una hay im- 

punidadtotal para las verdade- 
ras mafias que se dedican al 
asalto de camiones en las ca- 
rreteras. Nosotros los camione- 
ros no tenemos ninguna posi- 
bilidad de enfrentar la delin- 
cuencia, es el Estado quien de- 
be hacerse cargo de la seguri- 
dad. Lo cierto es que miramos 
con escepticismo la labor del 
Ejecutivo, del Legislativo y del 
Poder Judicial. 

- ¿Qué tipo de medidas debento- 
mar lasautoridades para poder 
funcionar denoche? 

-No tenemos ninguna posibili- 
dad de proponer, por cuanto 
está probado que de noche o 
de día la delincuencia está ac- 
tuando conimpunidad. Loque 
uno esperaría es que el Estado 
tuviera una labor deinteligen- 
cia eficiente y una labor opera- 
tiva certera de las fuerzas poli- 
ciales. Son ellosllos que deben 
proponer y lograr la seguridad 
necesaria para que el tránsito 
de mercancías pueda realizar- 
se en forma apropiada. Debe- 
mos aclarar que, lamentable- 
mente, la inseguridad no es só- 
lo de noche, sino que también 
aplenaluzdel día nuestros con- 
ductores han sidoasaltados, se- 
cuestrados, golpeados y la car- 
ga robada, contodo el trauma 
que ello significa para el con- 
ductor y parael propietario del 
camión, al quemuchas veces la 
compañía de seguros no quiere 
responder por el daño. 

- ¿Cómo cree quese reconfigura- 
ráel mapa del transporte terres- 
trenacional con.el Corredor Bio- 
ceánico Vial? 
- La puesta en marcha del co- 
rredor bioceánico tiene un tre- 
mendo desafío para los trans- 
portistas nacionales en rela- 
ción a cómo se integran para 
competir con otros empresa- 
rios internacionales. La indus- 

tria del transporte de Chilees- 
tá muy disminuida, dadas las 

asimetrías en peso y largo, que 
impide competir en igualdad 
de condiciones con otros paí- 
ses integrantes del corredor. 
En infraestructura es aún más 

delicado: no hay vías acondi- 
cionadas para tanto flujo de 
camiones, en Antofagasta, Co- 
quimbo y Valparaíso no exis- 
tenáreas de descanso seguras, 
con duchas, restaurantes. A mi 
parecer, dado como está el pa- 
ís, este proyecto traerá más 
problemas que beneficios alas 
ciudades que sean participan- 
tes de estas cargas, y los trans- 
portistas solo veremos cómo 
pasan las cargas en camiones 
internacionales. 

- ¿Desdesupunto de vista, cuáles 
son los puntos críticos del siste- 
malogístico portuario? 

-Precisamente es enlos termi- 

nales portuarios dónde estálla 
principal dificultad. Se ha lo- 
grado que los organismos pú- 
blicos tengan horarios de aten- 
ciónde acuerdo ala actividad, 
quela infraestructura esté me- 
dianamente acorde con lo que 
requieren los sistemas, que ha- 
ya un avance en la digitaliza- 
ción delos procesos, pero aún 
así, silos terminales no son ca- 

paces de absorber la deman- 
da, sobre todo paralos proce- 
sos de exportación. Hay una 
enorme asimetría en el trato 

pecuniario que se genera des- 
delos terminales por el atraso 
eventual que pudiera tener un 
transportista. Es decir, el ter- 
minal castiga monetariamen- 
te al transportista por cual- 
quieratraso, pero el transpor- 
tista no recibe compensación 
alguna por el atraso en la fae- 
na del terminal. En el último 
tiempo ha pasado a ser fre- 
cuente, tanto en Valparaíso co- 
moenSan Antonio. Las actua- 

les licitaciones no incentivan 
una labor eficiente del termi- 
nal en este aspecto. 

El terminal castiga 
monetariamente 
al transportista 
por uier 
atraso, pero el 
transportista no 
recibe 
compensación por 
el atraso en la 
faena del terminal”. 

  

- ¿Qué proyecciones tiene el gre- 
mio para 2026 frente al cambio 
degobierno? 

-Siendo Chile un país donde 
las instituciones trascienden a 

los gobiernos, loque esperaría 
mos es que el próximo gobier- 
no ponga énfasis en dos aspec- 
tos: laseguridad y el crecimien- 
to económico. El próximo go- 
bierno debe dar muestras plau- 
sibles de que sí está preocupa- 
do dela seguridad y lo aborda- 
rá con toda la fuerza que la ley 
le permita. Elcrecimientoeco- 
nómico, para que no sólo el 
transporte como actividad 
pueda desarrollarse conla ren- 
tabilidad necesaria, sino que 
cada una de las actividades 

productivas de nuestro país 
tenga el empuje necesario pa- 
ra queel país crezca y que este 
crecimiento se vea reflejado en 
las políticas públicas de bienes- 
tar, dando oportunidades alos 
jóvenes y completando un cír- 
culo virtuoso.
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